
Bonjour, 

A l’aube du printemps, commence la dernière année du mandat que vous 
m’avez confié en 2020. Nous mettons tout en œuvre pour finaliser les projets 
entrepris depuis plusieurs années. Vous trouverez dans ce bulletin l’ensemble 
de ces projets et leur état d’avancement. 

Dans le même temps, nous continuons à prendre en compte le quotidien de 
tous les Ponteillais. Parmi ces points, je souhaite en soulever un. Notre com-
mune s’étend sur 2700 ha dont 2000 ha sont peuplés de forêts. Lors des 
coupes, les bois sont évacués par des camions trop lourds pour nos ponts, nos 
routes et nos chemins qui donc les dégradent. En même temps, refuser d’ac-
corder des dérogations aux véhicules lourds interdirait l’accès aux exploi-
tants. Mais comment faire pour résoudre cette quadrature? A certains en-
droits, il n’y a pas de solution et donc les bois ne pourront pas être coupés. 
Mais sur d’autres lieux, l’ouverture de nouvelles voies d’accès est envisa-
geable à la condition que les propriétaires privés concernés acceptent de cé-
der l’emprise d’un chemin sur leur propriété. Les issues ainsi créées permet-
traient aussi de mieux organiser la défense contre le feu en facilitant la circu-
lation des pompiers. J’ai conscience de la gêne qu’un tel projet peut inspirer 
et je suis prêt à prendre en compte les prescriptions des propriétaires (par 
exemple la pause de barrières pour limiter l’accès aux exploitants et aux 
pompiers). Je ne vois pas d’autres solutions pour résoudre cette difficulté 
puisque notre voirie a été réalisée pour accueillir des piétons, des charrettes 
puis des voitures mais pas des camions qui dépassent bien souvent toutes les 
limites de tonnage autorisées. Ce sujet concerne de nombreux habitants, je 
compte sur la collaboration de chacun pour lui trouver une solution. 

Vous le voyez, votre conseil municipal va poursuivre sa mission à votre ser-
vice jusqu’en mars 2026. A cette date, c’est une nouvelle équipe qui prendra 
les rênes de la municipalité. Pour ma part, je ne me représenterai pas. Deux 
mandats à votre service ont constitué une belle expérience et m’ont permis 
de faire de nombreuses rencontres que j’ai appréciées. Un engagement muni-
cipal représente un investissement en temps et en énergie. Celui-ci est lourd 
lorsqu’on a encore une activité professionnelle.  Je formule le vœu que les 
personnes les plus à même de remplir cette mission aient le cœur de se lan-
cer.  

Dans l’attente de nos prochains échanges, je vous souhaite une bonne lec-

ture. 

Le Maire 
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Infos Agents Communaux 

Travaux en cours et à venir 

Eglise :  

Lieu de culte et culturel depuis le début du mandat, l’église du village est un monument qui fait parti in-
tégrante de notre patrimoine architectural. Son entretien est à la charge de la municipalité. Après une ré-
fection des enduits intérieurs, il était urgent de revoir l’électricité. Les travaux de remise aux normes 
électriques ont débuté fin mars et se termineront vraisemblablement mi-avril. 

 

Voirie : 

Les travaux conséquents de voirie prévus pour 2025 vont débuter ce printemps. Réfection du mur de sou-
tènement du parking au Bouchet de la Lauze, étanchéisation du pont de Nogeirols, goudronnages... 

 

Captage de l’Oultre :  

Les épisodes cévenols successifs ont mis à mal le captage dans la Cèze qui, de fait, se trouve de plus en 
plus menacé. La municipalité se démène pour trouver des solutions de protection d’urgence du captage et 
d’alimentation en eau pour les hameaux de Montselgues et Rieusset en cas de rupture. Malheureusement, 
malgré de nombreuses visites sur les lieux par les instances et bureaux d’études, aucune solution tech-
nique pérenne n’est encore validée. Afin de répondre aux exigences de la DDTM et de l’OFB, nous 
avons décidé de confier ce travail à un bureau d’étude compétent.  En attendant et dès que possible le 
syndicat mixte d’aménagement du bassin versant de la Cèze (ABCèze) fera déplacer le banc de gravier 
rive droite en face du captage pour protéger les canalisations et câble d’alimentation électrique.  

Nos agents profitent de la période de mauvais temps en hiver pour réali-
ser la maintenance des matériels, lame et étrave de déneigement, ba-
layeuse, épareuse, tractopelle… Cet hiver, ils ont également étaient solli-
cités un week-end pour déneiger les routes et couper des arbres tombés 
sur les chemins communaux.  

Ils continuent aussi de maintenir en bon état le 
réseau d’eau potable de la commune, nettoyage 
régulier des réservoirs, réparation des fuites...  

De plus, ils contribuent à l’aménagement du 
parking devant le hangar communal.  

Merci à eux pour leur disponibilité et le très bon 
travail réalisé au quotidien.  

 

Dans le cadre de l’aménagement du 
cœur de village, il a été décidé de 
faire bénéficier à Guillaume et Oli-
vier d’une formation sur la cons-
truction d’un mur en pierre sèche 
situé sous la bibliothèque. Cette 
formation sera délivrée par l’ABPS 
(Association des Artisans Bâtis-
seurs en Pierres Sèches). Elle se 
déroulera sur deux périodes une de 
3 jours et l’autre de 2 jours à comp-
ter du 5 mai. 
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Plan d’action ABC 
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Suite aux animations de l’atlas de la biodiversité intercommunale, il a été acté dans le plan d’action, 
concernant le volet eau, de favoriser les économies d’eau et de fournir aux habitants de Ponteils et Bré-
sis. 

Un KIT POCHETTE POUR ROBINET ET DOUCHE 
avec des équipements fabriqués en Europe. 
Le débit moyen d’un robinet est de 13 litres / minutes. 
Ces équipements sont destinés à réduire la consomma-
tion d’eau des particuliers. 
 
Il comprendra : 
 Un aérateur pour robinet avec un débit de 5 L / mn 

pour économiser plus de 60 % d’eau  
 Des joints d’étanchéité pour le robinet (bague mâle 

et bague femelle)  
 Un régulateur de débit pour pommeau de douche 

avec un débit de 8 L / Mn pour 50 % d’économies 
d’eau. 

 

Salle Polyvalente : 

Le dépôt du dossier de consultation aux entreprises a été mis en ligne début mars et la date de réception 
des plis a été fixée au 31 mars.  

Hangar communal : 

Le hangar communal est terminé et opérationnel depuis quelques mois. La pose d’un portail, fin avril, 
permettra de sécuriser les matériels à l’arrière du bâtiment. L’aménagement extérieur se poursuit avec la 
pose de gravier sur le parking. 

L’inauguration de cet espace technique de la commune est prévue le samedi 17 mai 2025 à 11h en pré-
sence de M. Patrick MALAVIELLE, vice-président du conseil départemental du Gard. Les habitants de 
la commune sont conviés à cette cérémonie. 

Aménagement cœur de village : 

L’aménagement du cœur de village va se poursuivre en mai par la création d’un amphithéâtre extérieur 
dans la pente sous la mairie par un artisan bâtisseur en pierre sèche agréé par l’association ABPS et avec 

le soutien du Parc National des Cévennes. Il s’inscrit également dans les suites de l’atlas de la biodiversi-
té avec l’utilisation de lauzes pour la réalisation de l’amphithéâtre, la réfection d’un mur sous le Labadié 
et des cheminements entre le haut et le bas du village. Une demande de financement a été déposée auprès 

de l’association Terre de Vie en Lozère pour obtenir des fonds européens avec une réponse attendue au 
printemps. 

Maisons des aînés : 

Conscient que ce projet ne pourra malheureusement pas aboutir sur ce mandat, le conseil municipal a 
malgré tout souhaité définir le programme. Chose faite en ce début d’année 2025. Il prévoit la construc-

tion de quatre logements d’environ 50 m2 chacun, équipés PMR (personne à mobilité réduite) sur une 
parcelle communale à Planzolles-Haut. Afin de respecter les exigences liées à la sécurité incendie, la mu-
nicipalité a entamé les démarches d’achat d’une parcelle adjacente. Dans la partie basse, un espace vert  

aménagé et un parking sont également intégré au programme. 

Etat d’avancement des projets 
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Une journée de prévention « Insuffisance rénale » est organisée le mercredi 02 avril 2025 au Centre 
Hospitalier de Ponteils.    

Plusieurs stands vous seront proposés, mon espace santé 
ainsi que des informations sur le don d'organes et le dé-
pistage du diabète.  

• France Rein (dépistages, don d'organes) 

• Etudiants infirmiers (dépistage diabète) 

• Prévention alimentation, activité physique 

• Parcours patient (infirmière de santé publique) 

• Mon Espace Santé (Grades E-Santé Occitanie) 

• France Services Communauté de Communes Mont-
Lozère 

 
A 15h, conférence animée par le Docteur WUILLAI, mé-
decin néphrologue et de Sarah Gagneron, IDE Parcours 
(pathologie + témoignage d'un patient greffé, Aider San-
té). 

D’autres journées vous seront proposées en cours d’an-
née: 
 
 Septembre (date à définir): 
Journée de prévention pour les femmes et les adoles-
centes (information endométriose et contraception). Dans 
le cadre de la semaine « sécurité patients et soins » un 
stand sera également dédié à cette thématique. 
 
 Le 13 novembre: 
Journée douleur/soins palliatifs  
 
Pour rappel, l’Hôpital de Ponteils a étoffé son plateau de médecins spécialistes au profit des habitants 
du territoire. N’hésitez pas à prendre rendez-vous pour une consultation, téléphone: 0466564810.  
 
• Dr TALIC: Cardiologue; 
• Dr HENRI: Pneumologue; 
• Mme FERRIER: Sage-femme; 
• M IVAL: Infirmier en Pratique Avancée IPA; 
• Dr SAHEB: Diabétologue. 
 
De plus, un service radiologie est également en place depuis quelques années au profit des habitants. 
Le manipulateur en radiologie diplômé d’état vous accueille, réalise les examens d’imagerie et vous re-
met les clichés obtenus. 

Vos radiographies sont ensuite transmises par l’intermédiaire de liaisons informatiques sécurisées et in-
terprétées par des radiologues spécialisés. 

Cette innovation médicale s’appelle la « téléradiologie ». 

Le compte-rendu du radiologue disponible 24h après votre visite est envoyé au médecin qui a prescrit 
votre examen. 

Actions Centre Hospitalier de Ponteils et CPTS 
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Informations associations 

Le GAP : 

L’assemblée générale du 26 janvier a permis de renouveler le bureau,  

Président: Christophe Aldrovandi; Vice-présidente: Cinderella Brollo; Trésorière: Christelle Combes; 
Vice-trésorière: Marie-France Bayard ; Secrétaire: Dorine Cayroche 

 

La réunion du bureau a défini le programme des animations pour l’année 2025.  

 

 

 

 

 

Le dimanche 04 mai, nous organisons la deuxième fête de printemps. Vous avez certainement pleins 
d’objets qui vous encombrent à la maison, n’hésitez pas à vous inscrire au vide grenier l’emplacement 
est gratuit. 

Déjà de nombreux exposants pour le marché, photos et peintures sont inscrits ce qui augure une belle 
journée. 

Venez nombreux! 
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Informations associations (suite) 

APE Vielvic :  

Classe de neige pour les enfants de l'école de Vielvic. 

Du lundi 10 au vendredi 14 février, les élèves de l'école de Vielvic, de la grande section au Cm2 ont pas-
sé une semaine en classe de neige dans la station de Super-Besse. 

Une très belle semaine riche en découvertes et en activités : une cani rando avec des chiens de traîneaux, 
une randonnée en raquette, une chasse au trésor dans le village médiéval de Besses, la visite d'une ferme 
et fromagerie de Saint Nectaire, et pour tous des cours quotidiens de ski avec des moniteurs de ski ESF. 
Pour certains, ce fut l'occasion de chausser des skis pour la première fois tandis que d'autres ont pu per-
fectionner leur pratique. Tous les efforts des enfants ont été récompensés par une médaille de l'ESF: des 
Gareloups, des Oursons et des étoiles jusqu'à une étoile d'argent.  

 

Les enfants, les enseignantes et les accompagnatrices sont revenus enchantés de ce séjour. 

 

L’APE a pu financer un tel projet grâce aux bénéfices collectés lors des diverses animations ( loto, repas, 
vente…) et nous remercions les communes de Saint André Capcèze, de Ponteils et Brésis, Concoules et 
le Département de la Lozère pour leur soutien financier. 
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LES VIEILLES ROUES CEVENOLES:  

 

Comme tous les ans, l’association « Les Vieilles Roues Cévenoles» orga-
nise,  le  dimanche 6 avril, son rassemblement les Cévennes en anciennes. 

Cette année, à cause des travaux de la salle polyvalente de Ponteils,  l’expo-
sition des belles anciennes sera déportée à Concoules devant la salle poly-
valente.  

Vous pourrez les admirer en statique de 9h à 10h et de 11h30 à 16h.   
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Programme culturel  

Quatuor Magenta  

Le 28 juin,  nous vous proposons le groupe KAILA Sisters. 
 
Ce groupe est né d'un rêve, celui de faire revivre la musique hawaïenne du début du 20ème siècle. Il em-

prunte son nom aux Boswell Sisters et Andrew Sisters, fameux 
groupes de jazz vocal. 
Marie Salvat au chant, violon et ukulélé, est accompagnée par 
Paolo Conti (guitare hawaïenne et ukulélé), Philippe Bord 
(guitare jazz et cor), et Thomas Garoche (contrebasse). Les 
quatre musiciens se sont rencontrés au Conservatoire National 
Supérieur de Musique de Paris et partagent le même engouement 
pour cette musique.  
« I Like You » est un disque d'Hawaiian Jazz Swing, style hérité 
des années 1920-30, qui était à l'époque l'un des plus joués dans 

le monde. Au-delà de la redécouverte du jazz hot et de ses croisements avec Honolulu, il s'agit de tout un 
voyage autour du paysage social du continent américain. 
Avec le ukulélé et la guitare lap steel si particulière, dont les timbres évoquent immédiatement les îles du 
Pacifique, le quartet emprunte également les sentiers du Blues et, avec la présence du cor, ajoute une note 
cuivrée originale pour des escales en terre New-Orléans. Les airs méconnus du swing hawaïen, des 
thèmes oubliés et pourtant si savoureux chantés d'une voix généreuse et passionnée ainsi que des arrange-
ments originaux de standards, donnent une fraîcheur à la fois exotique et familière à ce projet. On y re-
trouve les influences du deep roots blues (musique des esclaves du Mississippi), la torpeur des îles de 
Waikiki et l'effervescence des comédies musicales new-yorkaises.  Kaïla Sisters est, avec un groupe ca-
nadien, et un groupe japonais, l'un des rares représentants de ce style musical. 
 

https://www.youtube.com/watch?v=cUnRo7kO5Q8&ab_channel=KailaSisters 

Jacques Pibarot et Linda Blake ont déniché les Magenta à Paris et les ont convaincues de venir à Pon-
teils, ils ont accueilli  Ida, Helena, Claire et Fiona chez eux. L'association Jours de fête et Lili Masson 
ont proposé un concert aux résidents de l'Ehpad le samedi après-midi. Les habitants ont découvert la 
magie du quatuor dans le cadre intimiste de l'église qui se prête à merveille à cette musique. 

Des concertistes virtuoses d'exception ! Une harmonie de jeu parfaite entre les deux violonistes, l'altiste 
et la violoncelliste. Un quatuor, il y a intérêt que tout soit calé au cordeau !  Le bonheur de les voir faire 
corps avec leur instrument et d'exprimer autant par la gestuelle, l'expression des visages, la concentra-
tion, le jeu des mains sur les cordes, qu'avec leurs archets, toutes les nuances, la force et la puissance, la 
douceur et la mélancolie, la joie, la gaité des musiques qu'elles nous ont fait découvrir : une composi-
trice du 20ème siècle,  musique impressionniste, proche de Ravel et Debussy, un  quatuor de Beethoven 
de 40 mn  avec la part belle au violoncelle, captivant, ...? et pour finir avant le rappel, avec humour, sin-
ging in the rain, totalement de circonstance. Et tout cela avec une présentation fraiche et spontanée par 
chacune des musiciennes qui ont ravi l’auditoire. Merci à tous les bénévoles pour leur participation. 

Quel bonheur de profiter à Ponteils de ce merveilleux quatuor. 

Le concert donné par le quatuor Magenta a eu lieu le 22 
mars. Le ciel, était aux épisodes cévenols, Pon-
teils imbibé, comme une éponge et la Cèze bouillon-
nante.  

C'est dire si les 4 jeunes femmes de Magenta arrivaient 
dans un décors  tourmenté et peu printanier. Au fait c'est 
quoi comme couleur le Magenta ? Vous vous souvenez 
des tubes de gouache que vous utilisiez petits ? et du rose 
Magenta ? 

https://www.youtube.com/watch?v=cUnRo7kO5Q8&ab_channel=KailaSisters

